

■ El objetivo es proporcionar un diagnóstico, seguimiento y evaluación de propuestas al Senado y habrá un fact checking.

David Bravo impulsa iniciativa académica para acompañar debate en reforma de pensiones

POR M. P. INFANTE Y C. RIVAS

Una iniciativa desde la academia para acompañar la tramitación de la reforma de pensiones está empezando a surgir.

Se trata de una instancia que estará alojada en el Centro UC de Encuestas y Estudios Longitudinales e integrada por académicos de esa casa de estudios, además de la Universidad de Chile y profesores internacionales.

El director del Centro UC de Encuestas y Estudios Longitudinales y quien fue presidente de la última comisión asesora presidencial en materia previsional (2014-2015), David Bravo, anunció este miércoles -en su exposición en la comisión de Trabajo del Senado- que este grupo se pondrá a disposición del debate previsional y que partirá este mes.



La comisión de Trabajo del Senado recibió este miércoles la primera audiencia en el marco del debate de la reforma previsional. El economista David Bravo expuso de manera telemática.

La iniciativa tiene como fin contribuir al debate técnico de la reforma en el Senado. Concretamente, apunta a proporcionar el diagnóstico, seguimiento y evaluación de las distintas propuestas relevantes para la discusión

de la reforma de pensiones en el Senado, “sobre la base de antecedentes técnicos y análisis económico riguroso”, señaló Bravo.

Adicionalmente, los académicos se comprometieron a que el análisis sea oportuno,

“para que estos antecedentes puedan posibilitar que las distintas partes en diálogo puedan acordar una reforma de pensiones con base en la evidencia”.

Bravo agregó que tendrán un área de *fact checking*, porque

“creo que es bueno que en la discusión vayamos haciendo los análisis adecuados”, y señaló que los académicos estarán levantando alertas.

“En esta etapa que se inicia en el Senado todos tenemos que hacer lo que esté de nuestra parte para que este esfuerzo sea exitoso”, argumentó.

El economista anticipó que la iniciativa la están partiendo junto a un grupo de académicos nacionales de la UC y la Universidad de

Chile. Por esta última casa de estudios mencionó a Óscar Landerretche y adelantó que invitarán a Joseph Ramos.

Además, informó que también participarían académicos internacionales dentro de los cuales varios de ellos

estuvieron en la comisión de pensiones del año 2014-2015.

“Queremos ofrecer esta instancia a la comisión de Trabajo del Senado y al Gobierno para el proceso que se inicia ahora. No solo deseamos éxito y buena suerte, sino que al mismo tiempo nos gustaría poder colaborar en la medida que se pueda con algunos análisis técnicos o con lo que se requiera”, concluyó.

Almuerzo con Chile Vamos

Este miércoles se produjo la primera reunión oficial entre los ministros del Trabajo, Jeannette Jara, y su par de Hacienda, Mario Marcel, con los senadores de Chile Vamos Iván Moreira, Rodrigo Galilea y Luciano Cruz-Coke.

En una reunión-almuerzo se abocaron a debatir sobre el esquema de trabajo, concordando que primero recibirán audiencias en la comisión durante el debate en general, para luego, pasar al particular en temas específicos.

Conocedores de la conversación aseguraron que la idea es detectar lo antes posible las coincidencias que existen para poder llegar a un acuerdo, para luego entrar en los temas que existen mayores diferencias.